

Energie / Umwelt

Mission Climate: Dornbirn beteiligt sich an EU-Programm

Die Stadt Dornbirn nimmt am Interregprojekt "Mission Climate" teil, das im Rahmen des Interreg Central Europe Calls ins Leben gerufen wurde. „Gemeinsam mit elf weiteren Projektpartnern aus Slowenien, Kroatien, Italien, Deutschland und Österreich wird die Stadt in den kommenden drei Jahren an lokalen und internationalen Projekten zur Verbesserung der Klimaresilienz arbeiten“, berichtet Bürgermeisterin Dipl.-Vw. Andrea Kaufmann.

Die Leiterin des Energie- und Umweltprogramms Stadträtin Mag. (FH) Karin Feurstein-Pichler ergänzt: „Mit einem Gesamtbudget von 1,2 Millionen Euro werden im Rahmen des Projekts vor allem Maßnahmen in den Bereichen Umweltsysteme, Sozial- und Wirtschaftssysteme sowie politische Systeme konzipiert und umgesetzt.“

Ziel ist es, innovative Lösungen zu entwickeln, insbesondere digitale Lösungen und Sensornetzwerke in städtischen Gebieten, um die Klimaresilienz in Bereichen wie Überschwemmungsschutz, Wasserknappheit, innerstädtischer Hitze oder biologischer Vielfalt zu verbessern. Die Stadt Dornbirn arbeitet gemeinsam mit der Fachhochschule Vorarlberg als österreichischer Projektpartner zusammen. Mit einem zusätzlichen Budget von 100.000 Euro wird Dornbirn in den kommenden drei Jahren die Erstellung eines IT-Tools (Dashboard) für bestehende Monitoring- und Beobachtungssysteme (Sensornetzwerke) vorantreiben sowie Klimawandelanpassungsmaßnahmen umsetzen. Die Fachhochschule Vorarlberg wird ein Handbuch zur Klimaresilienz für Gemeinden & Städte erstellen sowie einen Best-Practices-Katalog zur Klimaresilienz erarbeiten. Darüber hinaus wird eine Vernetzung zu Konzepten der Klimaresilienz im Programmgebiet (Central Europe) angestrebt.

Die Stadt Dornbirn ist seit mehr als 25 Jahren im Klimaschutz aktiv engagiert und war die erste Stadt in ganz Österreich, die ein Umweltleitbild und mit dem Energie- und Umweltprogramm einen konkreten Maßnahmenplan ausgearbeitet hat. Der Maßnahmenplan wurde sukzessive um das Thema Klimawandelanpassung erweitert. Die Stadt passt sich hier an die geänderten Bedingungen des Klimas an und rüstet sich beispielsweise gegen Hochwasserereignisse oder Hitzeperioden. Mit der Teilnahme am Interregprojekt "Mission Climate" setzt die Stadt Dornbirn ein weiteres wichtiges Zeichen für den Klimaschutz und die Verbesserung der Klimaresilienz.